
 

 

Jueves 23 de Mayo 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Producción de constructoras, a la baja 

(2024-05-23, El Universal, Pulso SLP (sitio), )  

En marzo, el valor de la producción de las empresas constructoras en México disminuyó un 1.8%, 
marcando el tercer mes consecutivo de caídas, según el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). A pesar de esto, el valor total de la producción mostró un crecimiento anual del 
17.3%, acumulando 18 meses de crecimiento. Por tipo de obra, los segmentos de transporte y 
urbanización, otras construcciones y edificación registraron una contracción en su valor de 
producción, mientras que los segmentos de electricidad y telecomunicaciones, petróleo y 
petroquímica, y agua, riego y saneamiento experimentaron un crecimiento. 

El Heraldo de México,  
 
Próximo gobierno tendrá panorama complicado para impulsar infraestructura  
(2024-05-23, Mario Mendoza, Publimetro, . 12)  

El gobierno de México llegará al próximo sexenio con un panorama complicado en materia 
económica y financiera, debido a que no tendrá el dinero suficiente para realizar nuevos proyectos 
de infraestructura que el país requiere. No perdamos de vista que nuestra economía no puede 
crecer más allá de 2% o 2.5% por condiciones estructurales” como la baja recaudación, falta de 
ingresos, generación de energía, inversión y problemas de seguridad. “De no atenderse esas 
condiciones estructurales, por más nearshoring que haya, no vamos tener un crecimiento 
importante el siguiente sexenio; vamos a tener cuellos de botella muy importantes en energía, 
infraestructura, seguridad física y jurídica”, apuntó. 

Publimetro (sitio),  
 
Valor de empresas constructoras registró una diminución de 1.8% en su producción en 
marzo: INEGI. 
(2024-05-22, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó que el valor de producción de las 
empresas constructoras en México ha experimentado una disminución del 8% en marzo en 
comparación con el mes anterior, marcando así el tercer mes consecutivo de caídas. Según el 
informe del INEGI, en enero y febrero de este año, este indicador también mostró descensos del 
5% y 1% respectivamente. En cuanto al empleo en la industria de la construcción, se registró un 
ligero crecimiento del 0.4% en marzo. 
 
En entrevista Mario Macias Robles, titular de la dirección sectorial de los trabajadores del 
INFONAVIT, habló sobre la construcción de vivienda económica para los trabajadores en 
México. 
(2024-05-22, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista Mario Macias Robles, titular de la dirección sectorial de los trabajadores del 
INFONAVIT, habló sobre la construcción de vivienda económica para los trabajadores en México. 
Salvador dijo que la construcción de viviendas en México, desde hace varias décadas es 
responsabilidad del INFONAVIT. Mario comentó que del 2019 a diciembre del año pasado se han 
dejado de colocar al rededor de 139 mil viviendas. Dijo que había que regular la calidad de la 
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vivienda, tanto la ubicación como la construcción de la propia. Mencionó también que hoy el 
INFONAVIT sigue habilitado para construir. 
 
Inversión privada, necesaria para impulsar infraestructura ante nearshoring: Egis 

(2024-05-22, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )  

La inversión en infraestructura para hacerle frente a las ventajas del nearshoring en México debe 
ser de un 6% del PIB, para ello, es necesario la participación de la iniciativa privada, además un 
gran porcentaje deberá de implementarse a la planeación de los proyectos, de acuerdo con 
especialistas de la empresa de origen francés Egis. Javier Lancheros, director adjunto de 
Transporte de Egis en Latinoamérica, comentó que se requiere alrededor de un 6% del Producto 
Interno Bruto (PIB) en inversión en infraestructura, pero en la región el promedio se encuentra 
por debajo del 3 por ciento. “Esta inversión no se logra cubrir con la participación directa del 
Estado sino con la participación de las Asociaciones Público Privadas”, indicó. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Mueren ocho en NL en mitin de Máynez 

(2024-05-23, Uriel Vélez, Reforma, . 1)  

En un mitin de Movimiento Ciudadano en San Pedro Garza, Nuevo León, una estructura metálica 
se derrumbó debido a un fuerte ventarrón, dejando al menos ocho personas muertas y 80 heridas. 
Los candidatos presidenciales Jorge Álvarez Máynez y Claudia Sheinbaum cancelaron sus 
actividades proselitistas programadas para el día siguiente. El accidente se atribuyó a los fuertes 
vientos atípicos en la zona. 
 
Gobiernos de MC contrataron a empresario ligado al CJNG 

(2024-05-23, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal, . 1,10)  

La empresa Materiales para Construcción Algu, S.A. de C.V., constituida por Alejandro de León 
de la Mora en 2014, obtuvo 32 contratos de obra pública en el municipio de Tepatitlán de Morelos, 
gobernado por Movimiento Ciudadano, por un total de 53.9 millones de pesos. Se sospecha que 
De León tiene vínculos con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) según informes de la 
Fiscalía General de la Nación de Colombia y acusaciones de los gobiernos de Reino Unido y 
Estados Unidos. Los contratos fueron principalmente por adjudicación directa o invitación 
restringida. 
 
Colapsa escenario; muertos y 50 heridos 

(2024-05-23, Aracely Garza, Excélsior, . 1,6)  

Un cierre de campaña de Movimiento Ciudadano en San Pedro Garza García, Nuevo León, 
terminó en tragedia cuando el escenario colapsó debido a los fuertes vientos, dejando un saldo 
preliminar de nueve muertos y 50 heridos. Los candidatos Lorenia Canavati y Jorge Álvarez 
Máynez resultaron ilesos. El presidente Andrés Manuel López Obrador y otras figuras políticas 
expresaron sus condolencias a través de redes sociales. 
 
Colapsó escenario de Álvarez Máynez en NL; 9 muertos, 84 heridos 

(2024-05-23, Milenio, Milenio Diario, . 1,10,11)  

Un vendaval y una tormenta eléctrica causaron el colapso de un escenario durante un mitin 
político en Nuevo León, México, dejando al menos nueve personas muertas y 84 heridas. El 
candidato presidencial Jorge Álvarez Máynez salió ileso y prometió apoyar a las familias 
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afectadas. El coordinador del partido naranja suspendió todas las actividades de campaña en 
solidaridad con las víctimas. 
 
Marina solicita mil mdp para equiparse en doce entidades 

(2024-05-23, Redacción, Milenio Diario, . 1,6)  

La Secretaría de Marina proyecta una inversión de más de mil millones de pesos para equipar a 
diversas unidades operativas navales del país, las cuales apoyan a las autoridades civiles en 
materia de seguridad pública. El proyecto, cuyo responsable pertenece a la unidad de Policía 
Naval, prevé en este mes el inicio de su ejecución y en diciembre próximo su conclusión para 
alrededor de 20 años de operación. Marina puntualizó que durante los últimos años ha llevado a 
cabo estrategias y acciones orientadas a fortalecer la seguridad en los distintos puertos a través 
de “capacidades operativas reales”, haciendo frente a todos aquellos que actúan fuera del marco 
legal con el fin de cometer ilícitos. 
 
Colapsa estructura en acto de Álvarez Máynez; 8 muertos 

(2024-05-23, Raúl Robledo, La Jornada, . 1,5)  

En el cierre de campaña de Lorenia Canavati, candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía 
de San Pedro Garza García, se desplomó el escenario, causando la muerte de ocho personas y 
dejando al menos 63 heridos. El incidente ocurrió debido a fuertes vientos y lluvia que impactaron 
la estructura metálica y una pantalla detrás del escenario. El candidato presidencial de MC, Jorge 
Álvarez Máynez, y otros presentes saltaron del escenario al ver que todo se venía abajo. 
 
Tragedia en mitin de Máynez 

(2024-05-23, Juan Teniente, El Heraldo de México, . 1,4)  

Durante un acto de campaña en San Pedro Garza García, Nuevo León, el escenario donde se 
encontraba el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se 
desplomó debido a los fuertes vientos, dejando como resultado al menos seis personas muertas 
y 58 heridas. El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó el accidente y envió sus 
condolencias a las familias de las víctimas. El gobernador Samuel García y el candidato Máynez 
suspendieron sus actividades de campaña en solidaridad. 
 
Faltan casi 40 mil encargados de casilla 

(2024-05-23, Fernando Merino, El Sol de México, . 1,4)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha informado que faltan por nombrar a casi 40 mil funcionarios 
de casilla para las elecciones del 2 de junio en México. La renuncia o rechazo a ser funcionario 
es la principal causa de este retraso, siendo las razones laborales y de salud las más comunes. 
Aunque se ha especulado sobre la inseguridad como motivo de renuncia, el INE afirma que 
ninguno de los ciudadanos ha mencionado este factor. 
 
Socava a nearshoring falta de electricidad 

(2024-05-23, Jassiel Valdemar, El Financiero, . 1,4)  

Las industrias manufactureras en México están preocupadas por los apagones recientes que han 
afectado su operación, lo que pone en riesgo la actividad económica y envía un mensaje de 
vulnerabilidad ante el fenómeno del nearshoring. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora 
y Manufacturera de Exportación (Index) ha pedido al Gobierno Federal que atienda de manera 
prioritaria el problema del abastecimiento y distribución de energía eléctrica. Los especialistas 
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del sector privado han identificado las condiciones de competencia en los sectores eléctrico y de 
energía como factores que podrían limitar el crecimiento del país y el nearshoring. 
 
Recaudación fiscal en aduanas del país descendió 10.4% anual en el I Trim. 
(2024-05-23, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,6)  

La recaudación de impuestos en las aduanas de México disminuyó un 10.38% durante el primer 
trimestre del 2024 debido a la fortaleza del peso y a una menor demanda externa. La aduana de 
Nuevo Laredo fue la que más impuestos recaudó en este periodo. Se espera que la recaudación 
se recupere en los próximos meses debido a una depreciación del peso y a una mejora en los 
flujos de comercio exterior. 
 
Tragedia en mitin de Máynez en NL 

(2024-05-23, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

Nueve personas murieron y más de 50 resultaron heridas cuando el escenario donde se realizaba 
el cierre de campaña del candidato presidencial Jorge Álvarez Máynez colapsó debido a una 
ráfaga de viento en San Pedro Garza García, Nuevo León. El gobernador Samuel García informó 
que había tormentas eléctricas y fuertes ráfagas de viento en la zona en ese momento. Varios 
políticos expresaron sus condolencias y se cancelaron los actos de campaña en solidaridad con 
las víctimas. 
 
Los gastos millonarios del Cenace 

(2024-05-23, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) ha gastado millones de pesos en contratos 
de mantenimiento y otros rubros en medio de una crisis energética en México. Además, el 
Gobierno federal ha mostrado desdén hacia la inversión extranjera, lo que ha llevado a un déficit 
en la generación de electricidad en el país. A pesar de estos gastos millonarios, los pronósticos 
de energía en México no son favorables. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Empresarios piden "velar" por la elección el próximo 2 de junio 

(2024-05-23, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que preside José Medina Mora 
Icaza, ha llamado a la ciudadanía a denunciar cualquier suceso en las casillas que pueda poner 
en peligro la jornada electoral del 2 de junio. El combate al abstencionismo entre los jóvenes, 
segmento en que se detecta la mayor apatía para acudir a las urnas ante el crecimiento de la 
polarización, también es una preocupación de la Coparmex. 
 
Llama Coparmex a votar este 2 de junio para llegar al 70% de participación 

(2024-05-22, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana, COPARMEX, convocó a toda la sociedad 
sobre todo a los jóvenes a acudir a las urnas en las elecciones de este 2 de junio para llegar a la 
meta del 70 % de participación electoral en esos comicios donde se renovará la Presidencia de 
la República, el congreso de la Unión, 8 gubernaturas y la Ciudad de México. Medina Mora 
recordó que la Coparmex se puso la meta de llegar al 70% de participación ciudadana, buscando 
superar el 63.4% que se tuvo en 2018. Dijo que con esta cifra se impedirá dejar una decisión tan 
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importante como es la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión a en manos de 
otros. 
 
Entra COPARMEX Ciudad de México a la Red ECOS de SECTEI 
(2024-05-22, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI), Ofelia Angulo Guerrero, 
y el vicepresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), 
Roberto Ramos Casas, firmaron un convenio mediante el cual este órgano empresarial formalizó 
su entrada a la RED ECOs. A través de este convenio, se promoverán actividades conjuntas de 
desarrollo tecnológico e innovación en áreas de emprendimiento, aceleración y comercialización. 
También se generarán asesorías, consultorías y eventos de difusión y capacitación tecnológica 
en áreas de interés mutuo. 
 
Apuesta sector empresarial a que incremente participación de jóvenes en próximas 
elecciones 

(2024-05-23, Juan Miguel Hernández, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Tijuana, 
Roberto Vega Solís, señaló que esta frontera ha ocupado los últimos lugares en participación 
electoral, por lo que es necesario que se sumen los empresarios para tratar de revertir esa 
tendencia. 
 
Sector empresarial prevé afectaciones de no resolverse pronto desabasto de gasolina 

(2024-05-23, Redacción, En línea BC (sitio), )  

De no resolverse en las próximas horas el desabasto de gasolina por el bloqueo de la planta de 
Pemex por parte de residentes del Maclovio Rojas en Playas de Rosarito, todos los sectores 
productivos se verían seriamente afectados, manifestó el presidente de Coparmex Tijuana, 
Roberto Vega Solís. «Este es un fin de semana largo por la festividad de Memorial Day, y si hay 
escasez de combustible esto podría ser un inhibidor de la llegada de miles de turistas si la 
situación no se resuelve hoy o mañana», señaló. 
 
Varios establecimientos y restaurantes van a hacer descuentos y promociones si fueron 
a votar. 
(2024-05-22, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

Varios establecimientos y restaurantes van a hacer descuentos y promociones si fueron a votar. 

El presidente de la CONCANACO SERVYTUR, Octavio de la Torre, informó que con el objetivo 
de promover el voto entre los jóvenes se prevé que más de 300 mil negocios se sumen a la 
campaña "Yo Voto por Amor a México". 
 
José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, advirtió que la falta de magistrados en el 
TEPJF podría atentar contra la legitimidad del proceso electoral. 
(2024-05-22, Cynthia Dávalos, Canal 121 Telefórmula, )  

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, advirtió que la falta de magistrados en el TEPJF 
podría atentar contra la legitimidad del proceso electoral por culpa del Senado. Comentó que los 
jóvenes deben salir a votar. 
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En entrevista Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre un 
reciente estudio relacionado con el mercado gris y la informalidad que la organización 
llevó a cabo. 
(2024-05-22, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales 
(CONCANACO SERVYTUR), habló sobre un reciente estudio relacionado con el mercado gris y 
la informalidad que la organización llevó a cabo. Dijo que la informalidad genera una situación 
económica que no es lo más favorable para el desarrollo de los países, por lo que propusieron 
generar una comisión consultiva para hacer propuestas al candidato que gane las próximas 
elecciones. 

 

López Obrador y COPARMEX: un desacuerdo que se calienta con el clima electoral 
(2024-05-22, Redacción, Notipress (Sitio), )  

Durante la conferencia matutina del 22 de mayo, Elizabeth García Vilchis explicó que 
COPARMEX ha estado involucrado en campañas en contra del Gobierno. De esta forma, se ha 
investigado la relación de diferentes plataformas de Facebook que cuentan con campañas 
publicitarias de Llamado al Voto, así como de la campaña de ataque contra el presidente y el 
Gobierno Federal. Además, se encontró que la página Dices fue lanzada por la COPARMEX en 
2019, aparentemente para promover la participación ciudadana. Sin embargo, se detectaron 
campañas desde agosto de 2022. Los descargos de responsabilidad que son públicos en 
Facebook indican, quien paga estos anuncios son plataformas relacionadas con la COPARMEX. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
Coparmex se fija meta del 70% de participación ciudadana en elecciones del 2 de junio 

(2024-05-23, Redacción, Crónica del Poder VER (Sitio), )  

A unos días de que se realicen las elecciones, el sector privado llamó a la población a acudir a 
las urnas, pues cada voto cuenta y tiene el poder de influir en las decisiones que afectan a 
nuestras comunidades, nuestras familias y nuestro futuro. La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) conminó a la ciudadanía a combatir el abstencionismo y votar 
el próximo 2 de junio, para que el proceso electoral del 2024 sea el más grande con la meta de 
70% de participación ciudadana. “Este año nos pusimos la meta de llegar al 70% de participación 
ciudadana, buscando superar el 63.4% que se tuvo en 2018, explicando que llegar a esta cifra 
es posible con la contribución de todos los mexicanos y no dejando una decisión tan importante 
en manos de otros”, dijo José Medina Mora, presidente de la Coparmex. 
 
Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Jueves 23 de mayo de 
2024 

(2024-05-23, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio), )  

Hasta el 80% de los estados de México han experimentado cortes en el suministro de energía 
eléctrica debido a la alta demanda y la disminución de la reserva eléctrica. Las regiones más 
afectadas son Occidente y Noreste, que tienen una gran demanda energética y limitada 
capacidad de producción. Coparmex Ciudad de México agradeció a la candidata y a los 
candidatos al Gobierno de la Ciudad de México por los tres debates que han llevado a cabo 
durante la presente contienda. Reconoció el esfuerzo del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México por ofrecer a los capitalinos los mejores debates que hemos presenciado en la historia 
de nuestra joven democracia. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Efecto rebaño 

(2024-05-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

Una encuesta de opinión no sustituye al pensamiento. Warren Buffett. En una presentación ante 
el Consejo Nacional Agropecuario este 21 de mayo la candidata presidencial de oposición Xóchitl 
Gálvez presumió el resultado de una encuesta supuestamente de Citibanamex que la colocaba 
en primer lugar en las preferencias electorales con 40.2 por ciento frente a 39.6 por ciento de la 
candidata oficialista Claudia Sheinbaum. El problema es que la información era falsa. Para 
empezar, Citibanamex no hace sondeos electorales, que sepamos. Los ejecutivos de la 
institución sí presentaron a clientes, en una reunión privada, encuestas realizadas por firmas 
profesionales. Virtualmente todas mostraban a Sheinbaum muy adelante; pero una, la de Massive 
Caller, señalaba esa pequeña ventaja para Gálvez. 
 
Desde el Piso de Remates // Windfall tax, ¿poco probable en México? 

(2024-05-23, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El sector financiero en México se encuentra preocupado por posibles cambios en el régimen 
fiscal, especialmente para los bancos, después de que Financial Times advirtiera sobre la 
posibilidad de nuevos impuestos sobre utilidades extraordinarias. Aunque no se ha confirmado ni 
desmentido esta posibilidad, la Asociación de Bancos de México confía en que no haya cambios 
fiscales, ya que esto generaría desconfianza en el país. Por otro lado, la Consar ha confirmado 
la existencia de 2.2 millones de cuentas inactivas en las afores, con un monto de 27,781 mdp, 
que serán traspasadas al nuevo Fondo de Pensiones del Bienestar. 
 
Activo Empresarial // Desaceleración 

(2024-05-23, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La economía mexicana se ha desacelerado, con un crecimiento del PIB en el primer trimestre de 
2024 de solo 2.0%. Esto se debe en parte a una disminución en la inversión fija bruta y en la 
inversión extranjera directa. La desaceleración es un desafío para la próxima presidenta, ya sea 
Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez, quienes tendrán que reducir el déficit y frenar el gasto para 
evitar un riesgo en el grado de inversión de la deuda soberana. 
 
Análisis Superior // Regresan las ZEE 

(2024-05-23, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La semana pasada, se publicaron un par de decretos que reviven, en los hechos, las Zonas 
Económicas Especiales (ZEE). Uno está concentrado en las empresas que se colocarían en el 
corredor del Istmo de Tehuantepec y, el segundo, para sectores determinados de la economía 
que están vinculados con el nearshoring. Sendos mecanismos, que se pueden seguir a través de 
la página de la secretaría, establecen condiciones no sólo sencillas, sino también fáciles para 
tener deducciones fiscales en función de los empleos directos que generen, el gasto en la 
capacitación de las empresas y la inversión que se realice en la zona o sector.  
 
Cuenta corriente // ¿Ganancias caídas del cielo?  
(2024-05-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El gobierno electo el 2 de junio tendrá que integrar el paquete económico 2025 con la 
administración actual e incluir sus prioridades de política pública en él, pues quien lo presenta es 
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la administración de López Obrador a través de Ramírez de la O el 8 de septiembre. La fecha ni 
la programación legal cambian para su discusión, modificación y aprobación. El ajuste del déficit 
tendrá que ser de entre 2% y 3% del PIB programado, dependiendo de la gradualidad con la que 
la administración entrante decida absorber el déficit para llevarlo a parámetros controlables. Por 
lo mismo, para muchos “enterados” el “margen de maniobra” puede ampliarse con “impuestos” 
dirigidos a gravar la riqueza, y dado que en 2023 los bancos comerciales acumularon 273 mmdp, 
la rentabilidad de los activos se expandió 18.5%, cifra que se ubicó tres puntos arriba del ROE 
histórico de 15 por ciento. 
 
Bitácora del Director // "¡No me quiero morir!" 

(2024-05-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, ha tenido un impacto negativo 
en la vida cotidiana de sus habitantes, incluyendo la pérdida de empleos y el encarecimiento de 
la vida. Además, ha provocado un aumento en la inseguridad, con robos a mano armada, actos 
de extorsión y enfrentamientos entre bandas criminales. En menos de un lustro, Paraíso, donde 
se ubica Dos Bocas, ha experimentado un aumento en los homicidios dolosos, con casi 300 
asesinatos en lo que va de este año. 
 
Juegos de poder // Basta del whataboutism para justificar lo injustificable  
(2024-05-23, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El concepto de whataboutism ha sido utilizado para defender la “Cuarta Transformación” del 
gobierno de López Obrador, argumentando que todos los presidentes han intentado concentrar 
el poder en la figura presidencial. Sin embargo, ninguno de los presidentes anteriores ha 
propuesto reformar la Constitución para lograrlo, como lo ha hecho López Obrador. Además, a 
diferencia de los presidentes democráticos anteriores, López Obrador y su partido nunca han 
reconocido una derrota electoral, siempre argumentando un supuesto fraude. 
 
Duda Razonable // La historia de horror tlaxcalteca y la ONU 

(2024-05-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El Grupo de Trabajo sobre la Detención Arbitraria de la ONU ha solicitado al gobierno mexicano 
que libere inmediatamente a Mario Almanza Cerriteño, Jorge Hernández Mora y Sergio 
Rodríguez Rosas, quienes fueron detenidos arbitrariamente y han estado en prisión durante 22 
años. A pesar de la solicitud de la ONU, el gobierno y la Fiscalía General de Tlaxcala no han 
tomado ninguna acción. La justicia mexicana ha mostrado una falta de respeto por la ley y los 
derechos humanos, manteniendo a personas inocentes en prisión. 
 
En Privado // Los muertos de López Obrador 

(2024-05-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En noviembre de 2018 Andrés Manuel López Obrador dijo a Azucena Uresti que reduciría a la 
mitad el número de homicidios que le había dejado Enrique Peña Nieto, 156 mil. Eso, con el 
cuento de tener el mejor sistema de salud del mundo, es una de sus mayores mentiras que 
disfraza con la salida de que ha reducido el número de homicidios dolosos, cuando lo que ha 
recortado es el incremento de la tendencia comparada con el peor año de que haya registro, 
2020, que llegó a 36 mil 733 asesinatos, rebasando el techo histórico anual de 2018 con 36 mil 
685. Pero no ha bajado el número de asesinatos, que se eleva todos los días hasta llegar, este 
fin de semana, a superar los 188 mil asesinatos, cuando ayer iban 187 mil 775. 
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Día con Día // El arroz podrido 

(2024-05-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno actual en México, a pesar de autodenominarse de izquierda, no puede ser 
considerado como tal. Ha sido un gobierno de populismo y autocelebración, sin resultados 
positivos para el país. La izquierda, salvo en el caso de la socialdemocracia europea, ha 
demostrado ser opresiva y generar pobreza, guerras y crímenes de Estado. El gobierno mexicano 
ha dejado un saldo de 800 mil muertos por la pandemia, 186 mil homicidios, 50 mil desaparecidos 
y una disminución de cuatro años en la esperanza de vida. 
 
La Quinta Transformación // El que avisa no traiciona 

(2024-05-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El secretario de Estado de los Estados Unidos, Antony Blinken, ha advertido que cualquier intento 
de expropiación de la cantera Calica en México, propiedad de Vulcan Materials, afectaría las 
inversiones. Blinken insistió en que la instancia para resolver el conflicto es un arbitraje 
internacional que se desarrolla en el CIADI. Por su parte, el gobierno de la 4T ha iniciado la 
declaratoria de área natural protegida de las 2 mil hectáreas de la cantera Calica, que preside 
Tom Hill. 
 
Corporativo // Invertir en salud 

(2024-05-23, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) está construyendo nueve hospitales en 
Chihuahua, Hidalgo, Puebla, Yucatán, Chiapas, Sonora, Baja California, Guanajuato y la Ciudad 
de México, con una inversión de 49 mil millones de dólares. Esta inversión es parte de los 
esfuerzos del gobierno para mejorar el sistema de salud y atender las demandas de la población 
derechohabiente y la población atendida por el IMSS Bienestar. Se espera que los hospitales 
estén operando a finales de 2022. 
 
Estrictamente Personal // Incompetencia peligrosa 

(2024-05-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ha sido criticada por su incompetencia y 
sesgo hacia el gobierno de López Obrador. La renuncia de cientos de capacitadores y 
supervisores del INE, encargados de orientar a los ciudadanos el día de la elección, ha revelado 
una falta de previsión y anticipación de Taddei. La política de austeridad impuesta por López 
Obrador ha debilitado al INE, y la falta de experiencia y calidad en la estructura del organismo ha 
llevado a situaciones absurdas y delirantes. 
 
Coordenadas // Los cuatro elefantes en la sala 

(2024-05-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El próximo lunes 3 de junio habrá de despejarse la incógnita respecto al escenario político de 
México para los próximos años. Dependerá tanto de los resultados de la elección presidencial 
como de la de las cámaras y las gubernaturas. Pero, al margen de cuáles sean los resultados, 
hay problemas serios que tendrán que afrontarse en los próximos meses. 
 
La Gran Depresión // Los temores del lunes 3 

(2024-05-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

Las elecciones en México, que se celebrarán el 2 de junio, han generado preocupación por la 
posibilidad de que el presidente Andrés Manuel López Obrador, conocido por su autoritarismo, 
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desconozca los resultados electorales si no le son favorables. La democracia mexicana, aún en 
desarrollo, ha sido respaldada por los agentes económicos, incluidos los mercados financieros, 
debido a la estabilidad macroeconómica prometida por los candidatos presidenciales. Sin 
embargo, un rechazo presidencial de los resultados electorales podría cambiar este panorama. 
 
Nombres, Nombres y... Nombres // Urgen plan maestro eléctrico sexenal, esencial rol de 
IP y Expo Eléctrica por 30,000 visitantes 

(2024-05-23, Alberto Aguilar, La Prensa, . 20)  

La industria de congresos, convenciones y exposiciones en México ha logrado recuperarse de 
los impactos de la pandemia y ha superado los niveles de 2019. Se espera que el crecimiento 
continúe este año, con más de 200 exposiciones y la participación de 570 empresas de 24 países 
en la Expo Eléctrica en junio. Sin embargo, la industria eléctrica en México ha quedado rezagada 
debido a una política pública fallida que favorece al monopolio estatal. La industria exige un plan 
“eléctrico maestro” para el próximo sexenio. 
 

TREN MAYA 
 
México, SA 

(2024-05-23, Carlos Fernández-Vega, La Jornada, . 24)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha señalado que la empresa Calica se burló y 
engañó al gobierno mexicano porque ha seguido extrayendo material rocoso de Playa del 
Carmen, pese a que se comprometió a detener esa actividad. “Como siempre lo hacemos, se 
buscaron acuerdos y el primero de ellos fue que se respetara la clausura. La respuesta de la 
empresa fue ‘sí, sí, si’. Pero, narra el mandatario, ‘como yo iba cada mes por allá y sobrevolaba 
para supervisar las obras del Tren Maya, luego ya cada 15 días, resulta que ya me tenían tomada 
la medida; ya sabían que iba yo el fin de semana, pero el lunes, el martes, el miércoles, que 
sabían que no iba yo, seguían sacando material. Y de repente voy, porque no lo creía, alguien 
me dijo: ‘No están respetando el acuerdo, siguen sacando material’”, informó. 
 
Presunta red de empresas falsas en Yucatán factura en Tren Maya 

(2024-05-23, Redacción, Emeequis (Sitio), )  

Una red de empresas presuntamente simuladoras de obras, cuyos giros van desde el marketing 
hasta servicios administrativos, facturó supuestos trabajos del Tren Maya, al menos, durante los 
últimos dos años. Las firmas, señaladas por posibles operaciones indebidas, pertenecen a un 
grupo de políticos de Yucatán que han sido referidos en supuestos casos de corrupción. 
 
Sigue la construcción de hoteles y el Tren Maya en Campeche a pesar de las 
afectaciones y crisis climática. 
(2024-05-22, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

Pese a la crisis climática y la sequía, el gobierno sigue con la construcción del Tren Maya, sino 
que siguen construyendo hoteles, que se dijo no tienen permisos ni estudios de impacto 
ambiental, uno de ellos está en la Biósfera Calakmul en Campeche, no se ha informado a la 
UNESCO. 
 
Alerta de militarización: grave advertencia por "invasión" del Ejército a la democracia 

(2024-05-22, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio), )  
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Un reciente editorial del ‘The Washington Post’ denuncia una creciente influencia del ejército en 
la gestión pública bajo la administración de López Obrador, advirtiendo sobre los posibles riesgos 
de militarización en México. Este incremento del poder militar ha llevado a que las fuerzas 
armadas administren desde aeropuertos hasta el Tren Maya, con un presupuesto que ha más 
que duplicado desde 2019, alcanzando los 316 mil millones de pesos. 
 
Denuncian destrucción de 15% de los cenotes 

(2024-05-23, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El 15 por ciento de los 122 cenotes que hasta ahora han sido detectadas por ambientalistas en 
el tramo 5 sur de la obra del Tren Maya, han sido totalmente destruidas, sin dolinas, aguadas, sin 
árboles encima, y en algunos otros casos son rellenadas, denunció el fotógrafo de naturaleza, 
Elias Siebenborn. Desde el pasado 7 de mayo el ambientalista y miembro de la asociación 
Sélvame del Tren reportó que la cueva La Pozita fue totalmente destruida, un sitio donde se había 
registrado un ejemplar de murciélago orejón brasileño de difícil observación y por lo tanto su 
hábitat debería estar protegido; sin embargo, ya desapareció el sitio en donde se podría haber 
estudiado a esta especie. 
 

AIFA 
 
AMLO: "Tren Interurbano, una obra complicada" 

(2024-05-23, Alberto Morales, El Universal, . 24)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que el Tren Interurbano México-Toluca 
es una “obra bastante, bastante complicada”, pero se concluirá antes de que termine su sexenio. 
En conferencia de prensa, el titular del Ejecutivo adelantó que el viernes realizará una gira de 
trabajo por la Ciudad de México para supervisar los nuevos sistemas de transporte, incluyendo 
el tren al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Ordena al AIFA revelar contratos 

(2024-05-23, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 9)  

El Pleno del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI) ordenó al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) que transparente los 
contratos para arrendar sus instalaciones con la finalidad de hacer desfiles de moda y otros 
shows. En sesión ordinaria, los comisionados resolvieron que el AIFA no cumplió con el proceso 
de búsqueda de la información, tras la solicitud de un usuario en la Plataforma Nacional de 
Transparencia. Indicaron que todos los contratos para arrendar las instalaciones del AIFA deben 
ser públicos, pues ninguno de sus datos son confidenciales. El INAI ordenó al AIFA que realice 
la búsqueda en totalidad de las unidades sin testar información pública. 
 
Tren Suburbano-AIFA y México-Toluca: ¿Cuándo quedarán listos, según AMLO? 

(2024-05-22, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha prometido entregar varias obras públicas antes 
de que termine su mandato, incluyendo el Tren Suburbano-AIFA, México-Toluca y Trolebús 
Chalco-Santa Martha. El Tren Suburbano, que correrá del AIFA a Lechería, ya ha sido 
supervisado por AMLO, quien se comprometió a inaugurar la obra antes de concluir su mandato. 
En el caso del Tren México-Toluca, se están haciendo todos los esfuerzos para que quede lista 
antes de octubre de este año. El trolebús de Chalco a Santa Martha también está en construcción 
y se espera que se termine antes de que concluya el sexenio. 
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Crece cifra de pasajeros en vuelos internacionales, pero baja en nacionales 

(2024-05-23, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

Durante el primer trimestre de 2024 se transportaron cerca de 22 millones de pasajeros a través 
de los aeropuertos de México, de acuerdo con información de la Agencia Federal de Aviación 
Civil (AFAC). Las llegadas nacionales fueron de 14.1 millones de pasajeros, lo que muestra una 
variación negativa de -3.7% respecto al mismo periodo del año anterior, es decir 547 mil 
pasajeros menos. Sin embargo, si se compara con las cifras anteriores a la pandemia se observa 
un crecimiento del 18.5 por ciento. 
 
El Presidente López Obrador anunció que se concluirá la construcción del tren de 
Buenavista al AIFA. 
(2024-05-22, Ricardo Sevilla, Los Datos Duros, )  

Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, informó que dos treses más serán 
inaugurados antes de que concluya su mandato, como el Tren Interurbano. Mencionó que 
realzara actividades de supervisión en el Trolebús Chalco-Santa Martha, así como el Tren de 
Lechería al AIFA, en donde iniciara visitas durante diferentes estados del país. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
"No puedo respirar! ¿No quiero morir!" 

(2024-05-23, Fabiola Xicoténcatl, Excélsior, . 1,12)  

Un niño de 12 años, que cursaba el primer grado de secundaria en Paraíso, Tabasco, fue 
asesinado balazos. Al filo de las seis de la tarde del pasado martes. el pequeño salió de su 
domicilio en la cabecera municipal de Paraíso. Apenas había dado unos cuantos pasos desde la 
puerta de su casa cuando unos hombres en un auto intentaron llevárselo a la fueza. Otra línea 
de investigacion indica que el niño y su madre se encontraban caminado Dos Bocas, cuando 
sujetos armados les cerraron el paso con la intención de secuestrar a Claudia. 

Reporte Índigo (sitio), Ovaciones,  
 
Pemex aumenta producción petroquímica a 10.5%Lo más visto 

(2024-05-22, Redacción, Global Energy (Sitio), )  

La producción petroquímica de Petróleos Mexicanos (Pemex) experimentó un significativo 
aumento del 10.5% durante el primer trimestre de 2024, alcanzando un total de 335 mil toneladas. 
Este incremento se atribuye principalmente a la producción de derivados del metano, que 
experimentó un aumento del 18.4%, así como a otros petroquímicos que aumentaron en un 
12.6%. Pemex tiene como objetivo continuar fortaleciendo la industria petroquímica, con planes 
de asignar un presupuesto específico para recuperar dos plantas de azufre actualmente en 
desuso. La inversión prevista asciende a 854 millones de pesos para cada planta, Nuevo Pemex 
y Ciudad Pemex, respectivamente. 
 
Va PVEM en Tabasco por aplicar sanciones a empresas petroleras que dañen medio 
ambiente 

(2024-05-22, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

A dos semanas de las elecciones del 2 de junio, el candidato del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) a la diputación por Villahermosa, Tabasco Eustacio “Tacho” Pérez García 
reconoció que el abstencionismo e inseguridad pueden convertirse en obstáculos en esos 
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comicios, pero llamó a los ciudadanos a sufragar para impedir “que otros lo hagan por ellos”. 
Morena y PVEM contienden de manera separada en las elecciones locales de Tabasco por las 
diputaciones federales, pero “Tacho” Pérez confía en ganar la diputación al partido guinda. Otra 
de sus propuestas que buscará impulsar el pevemista es la revisión en materia ambiental de la 
refinería de Dos Bocas para que no contamine y se afecte a los tabasqueños pero también 
buscará que se obligue a las empresas petrolera incluida Pemex a pagar los daños ambientales 
que causan sobre todo a los ríos y mantos acuíferos. 
 

SICT 
 
México proyecta su agenda sustentable 

(2024-05-23, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 15)  

México presentará esta semana proyectos de movilidad y transición energética como los nuevos 
trenes de pasajeros y la producción de hidrógeno como combustible, ante los países miembros 
del Foro Internacional del Transporte (ITF) de la Organización para la Cooperación el Desarrollo 
Económicos (OCDE). Entre los proyectos destacó el plan del gobierno federal de revivir los trenes 
de pasajeros, con siete rutas prioritarias, así como el Plan de Sostenibilidad de Pemex que prevé 
la producción de hidrógeno verde como fuente de energía a partir del próximo año, así como los 
nuevos aeropuertos y un plan de descarbonización en ellos. Las presentaciones, dijo, se 
planearon en coordinación con los titulares de las Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT) y de Economía (SE). 

El Sol de México (sitio),  
 
Puente vehicular colapsó en SLP y deja varios lesionados 

(2024-05-22, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio, )  

El puente ubicado en la carretera Valles Tamazunchal colapsó este miércoles, según informó la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes Federal. La estructura, que estaba 
en proceso de ser removida debido a su antigüedad, se derrumbó cuando un vehículo pesado 
desobedeció las indicaciones de utilizar vías alternas durante las obras de ampliación de la 
carretera. Como resultado, tres trabajadores de las constructoras resultaron heridos, uno de ellos 
de gravedad. Se espera que en las próximas horas se deslinden responsabilidades sobre el 
incidente. 

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
PEMEX a 10 años de la Reforma Energética 

(2024-05-23, Engge Chavarría, El Heraldo de México (sitio), )  

Hace 10 años que entró en vigor la Reforma Energética que abrió el mercado nacional a las 
empresas privadas en el país, y pese a la apertura, en poco más de cinco años Petróleos 
Mexicanos (PEMEX), a cargo de Octavio Romero Oropeza, logró recuperar el terreno perdido y 
aventajar a sus competidores. Los datos de la empresa productiva del Estado muestran que su 
producción es nueve veces mayor que toda lo que generan las empresas privadas como 
resultado de los 103 contratos que adquiriendo en las rondas petroleras. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Gobiernos de MC contrataron a empresario vinculado con el CJNG 
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(2024-05-23, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal (sitio), )  

En marzo de 2014, Alejandro de León de la Mora se presentó en las oficinas del notario Enrique 
Casillas, en Tepatitlán de Morelos, Jalisco, para constituir la empresa Materiales para 
Construcción Algu SA de CV, así quedó asentado en el acta notarial. Tres años después, con 
esa empresa empezó a obtener contratos de obra pública: 32 en total entre 2017 y 2021. La suma 
de los trabajos fue de 53.9 millones de pesos. Sólo uno fue asignado por licitación pública 
nacional; el resto por adjudicación directa o invitación restringida. Entre 2020 y 2021 lograron 12 
contratos de obra pública, pero lejos de los montos que obtuvieron con Bravo Hernández, pues 
en conjunto lograron 10.4 millones de pesos. 
 
Zitácuaro rechaza duplicidad en gastos 

(2024-05-23, Correspondencia, El Universal, . 18)  

En respuesta a las acusaciones publicadas en EL UNIVERSAL el 17 de mayo de 2024 sobre 
supuestas irregularidades en el manejo de fondos para obras públicas, el H. Ayuntamiento de 
Zitácuaro desmiente categóricamente dichas afirmaciones. Las acusaciones de duplicidad de 
gastos en obras públicas son falsas y carecen de fundamento. Los recursos han sido utilizados 
de manera transparente y conforme la ley. Se realizó un cambio en el presupuesto del Programa 
Operativo Anual de Obra (POA) presupuesto denominado "Recursos destinados a pavimentación 
en los municipios derivados de la regularización de vehículos usados de procedencia extranjera 
2023" para asegurar una ejecución eficiente beneficiosa para la comunidad. 

 
PRECANDIDATOS 

 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-05-23, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Jorge Álvarez Máynez cancela sus actividades de campaña tras accidente en cierre de campaña 
en San Pedro, NL. *Claudia Sheinbaum solo dedicará una hora a saltillenses en mitin político. 

*Xóchitl Gálvez tendrá su cierre de campaña en Iztapalapa. 
 
El Periódico Reporte Índigo publica en la portada: "Las propuestas culturales de los 
presidenciables". 
(2024-05-22, Carlos Muñoz, Héctor Chavarría, EdoMex 89.3 Capital, )  

En la edición de hoy del Periódico Reporte Índigo se publica en la portada: "Las propuestas 
culturales de los presidenciables". Las propuestas de cultura de los candidatos a la Presidencia, 
los especialistas abogan por una reforma en el tema cultural. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Reconoce Patricia De la Madrid Trabajo Del Sector Empresarial 
(2024-05-23, Redacción, Pantallazo Informa COL (sitio), )  

La alcaldesa capitalina destacó el esfuerzo del sector privado para mejorar la economía del 
municipio de Colima. Patricia De la Madrid Andrade, Presidenta Municipal de Colima, reconoció 
el trabajo y la aportación a la sociedad por parte del sector empresarial, tras reunirse con 13 
representantes de cámaras empresariales. A esta reunión asistieron los representantes de 
Canaco, Canirac, Coparmex, Canacintra, AMPI, Canadevi, CMIC, Asociación de Hoteles y 
Prestadores de Servicios Turísticos en la Zona Norte de Colima, Asociación de Comerciantes del 
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Centro de Colima, y el Coordinador de la Mesa de Seguridad y Justicia de Colima y Villa de 
Álvarez. 

Colima Noticias COL (sitio),  
 
Impulsan la Economía Circular en La Industria de la Construcción en Nuevo León 

(2024-05-23, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

Las actividades de construcción en México representan una parte significativa del PIB nacional y 
estatal, generando alrededor de 1 millón de toneladas de escombros anuales en Nuevo León. En 
respuesta a la creciente necesidad de abordar el manejo adecuado de residuos de construcción 
y demolición (RCD) en la región, empresas de esta industria establecieron una colaboración 
estratégica el pasado 11 de mayo. Una de las principales contribuciones de esta alianza entre 
Holcim México y SIMEPRODE fue la firma de un convenio de colaboración junto con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), documento que se enfocará en impulsar 
el aprovechamiento de los materiales resultantes de este proceso circular. 
 
Recibe CMIC a candidato a la Alcaldía 

(2024-05-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) recibieron la visita 
del candidato a la alcaldía de Monclova por la alianza PRI-PR-DUDC, Carlos Villarreal, quién dio 
a conocer sus propuestas para el sector empresarial y sobre todo para los constructores que no 
han visto un incremento en los proyectos de obras. El presidente de la cámara, Humberto Prado 
Montemayor, mencionó que algunas de las peticiones de sus socios son el crear proyectos de 
infraestructura para que todos se puedan beneficiar en la región centro, así mismo que se 
mantenga la seguridad en Monclova y que se otorga incentivos a los empresarios que pasan por 
una difícil crisis económica debido al problema de Altos Hornos de México (AHMSA). 
 
Empresarios de SLP cierran filas con Galindo; seguirán obras para aumentar la 
competitividad 

(2024-05-23, Redacción, Realidad San Luis SLP (sitio), )  

El candidato Enrique Galindo Ceballos, acompañado por el exgobernador de Querétaro, José 
Calzada Rovirosa, se reunió con la Alianza Empresarial de San Luis Potosí, en la que se unen: 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra), la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), 
Industriales Potosinos AC, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la 
Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), la Unión de 
Usuarios de la Zona Industrial (UUZI), la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y 
Alimentos Condimentados (Canirac), la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias 
(Amexme), la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) y la Asociación 
Ejecutiva de la Gestión del Talento Humano de San Luis Potosí A.C. (Aderiac), cuyos líderes, 
coordinadores, consejeros y presidentes participaron en esta sesión de trabajo. 

Emsa Valles SLP (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), La Voz de San Luis SLP (Sitio), Vox Populi SLP (Sitio), MG Noticias 
QRO (sitio), Global Media SLP (sitio), Pulso SLP (sitio), Policiaca San Luis SLP (sitio), Emisor Noticias SLP (sitio),  
 
Detonará Mijes crecimiento urbano ordenado con inversión histórica 

(2024-05-23, Redacción, MexNewz Digital (Sitio), )  

Con una inversión de más de 2 mil millones de pesos Andrés Mijes detonará el crecimiento 
urbano ordenado en Escobedo, así lo anunció ante empresarios de la construcción donde 
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destacó que desarrollará 150 obras de relevancia. Durante su participación en “Diálogos con 
Candidatos” de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el Candidato 
de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” presentó las principales acciones que promoverán 
un total equilibrio de los componentes urbanos. 

Hora Cero TAMPS (Sitio), Consenso Noticias NL (sitio), Avimex News NL (sitio), Info7 MX NL (sitio),  
 
Sergio Lara se reúne con integrantes de la CMIC en Torreón 

(2024-05-23, Redacción, Milenio (sitio), )  

El aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Torreón, Sergio Lara Galván, se 
reunió con empresarios que pertenecen a la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en La Laguna, para escuchar sus opiniones y exponer sus propuestas de campaña. Lara 
Galván sostuvo una reunión con los involucrados en la industria de la construcción, para 
asegurarles que participarán activamente en su gobierno de llegar a la alcaldía de Torreón. 

El Sol de la Laguna COAH (sitio),  
 
Propone Minerva crear Consejo de Desarrollo Económico en la capital 22 de mayo - 2024 

(2024-05-22, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

Minerva Hernández, candidata a presidenta municipal de Tlaxcala por la alianza Fuerza y 
Corazón por Tlaxcala, propuso ante la Alianza Empresarial del Estado, crear el Consejo de 
Desarrollo Económico, para impulsar a la capital de manera coordinada con el sector empresarial. 
Minerva Hernández se comprometió a trabajar de manera coordinada con la alianza empresarial 
a quienes propuso crear un “Cuarto de Junto” y el Consejo de Desarrollo Económico, “donde 
participen activamente sectores como los hoteleros, restauranteros, comercio, estacionamientos, 
artesanos y todos los involucrados en detonar la economía local para tomar decisiones en 
conjunto con el municipio”, apuntó. La alianza empresarial está integrada por CMIC, 
COPARMEX, CANACINTRA, CANIRAC, la Asociación de Hoteles y Moteles de Tlaxcala y la 
Cámara Nacional de Comercio. 

Comunícate Digital PUE (sitio), Periódico Enfoque (Sitio),  
 
Olga Sosa propone a constructores de CMIC trabajar en equipo y dar mayor dinamismo a 
esta industria en Tamaulipas 

(2024-05-22, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

"Construir puentes de coordinación y cooperación, para dar un mayor dinamismo a la industria 
de la construcción del sur de Tamaulipas, fue el compromiso que hizo Olga Sosa candidata al 
Senado de la República por Morena, ante empresarios de la CMIC en Tampico. Señaló que desde 
la cámara alta, será una aliada para abrir espacios con las secretarías de interés de los 
constructores, que les permita ingresar proyectos de infraestructura y desarrollo. 

Noticias de Tampico TAMS (sitio), La Fuente Noticias TAMPS (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS 
(sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), La Prensa TAMPS (sitio), 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), Portavoz CHIS (sitio),  
 
En crisis los constructores del sur, no tienen obra pública 

(2024-05-22, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), )  

La industria de la construcción en Quintana Roo se encuentra en crisis debido a la contracción 
de la obra pública en el estado la cual no supera el 20 por ciento además de que la asignación 
de obra en cuanto al tren Maya en los tramos 6 y 7 concernientes a Othon P Blanco el 98 por 
ciento ha sido hacia empresas foráneas reveló Ulises Morales Presidente de la CMIC. El 
presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción en Quintana Roo precisó que derivado 
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del proceso electoral las licitaciones de obra pública proactivamente se detuvieron ya que a estas 
fechas en el 2023 ya se habían concursado el 40 por ciento de la inversión programada del año. 
 
Reporta CMIC Nuevo Laredo crecimiento en obra pública 

(2024-05-22, Redacción, Mario Portillo, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo Laredo, 
Carlos Atilano, indicó que durante este 2024 han tenido un importante crecimiento en cuanto a 
obra pública y privada se refiere. Comentó que el trabajo ha estado presente tanto por las obras 
estratégicas del Gobierno Federal, pero también con inversión en el tema transportista y locales 
comerciales. Atilano indicó que se ha visto un gran desarrollo de plazas comerciales, crecimiento 
de plantas y patios de transporte. 
 
Reconoce Alcaldía de Colima el trabajo del sector empresarial 
(2024-05-22, Redacción, El Comentario COL (sitio), )  

Patricia De la Madrid Andrade, presidenta municipal de Colima, reconoció el trabajo y la 
aportación a la sociedad por parte del sector empresarial, tras reunirse con 13 representantes de 
cámaras empresariales. A esta reunión asistieron los representantes de Canaco, Canirac, 
Coparmex, Canacintra, AMPI, Canadevi, CMIC, Asociación de Hoteles y Prestadores de 
Servicios Turísticos en la Zona Norte de Colima, Asociación de Comerciantes del Centro de 
Colima, y el Coordinador de la Mesa de Seguridad y Justicia de Colima y Villa de Álvarez. 
 
El gremio de la construcción se suma con Blanca Anzaldúa 

(2024-05-22, Redacción, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El día de ayer, martes 21 de mayo, la maestra Blanca Anzaldúa, candidata a la diputación local 
por el distrito 14 de la coalición MORENA, PT, PVEM, sorprendió a todos los asistentes en el foro 
organizado por la CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción) al presentar 
propuestas vanguardistas y visionarias que dejaron una impresión duradera. 
 
Xalapa tendrá un diputado de verdad: Américo 

(2024-05-22, Redacción, El Chiltepin VER (sitio), )  

Xalapa está lista para tener un diputado de verdad. Alguien que sí los represente, expuso Américo 
Zúñiga Martínez, candidato a la diputación federal por el Distrito X de Xalapa. Al respecto, señaló 
que faltan solo unos días para que con el voto y determinación de cada ciudadano, se corrija el 
rumbo de Xalapa, de Veracruz y de todo México. “¡Alégrate, ya se van! Vendrán tiempos 
mejores”, expuso el abanderado de la coalición Fuerza y Corazón por México. Américo Zúñiga 
dijo: “Diles adiós a la irresponsabilidad, a la insensibilidad y la incompetencia”. El candidato a la 
diputación federal por el Distrito X de Xalapa exhortó a la población para que este 2 de junio 
salgan a votar por la alianza Fuerza y Corazón por México. Como parte de sus actividades, este 
día llevó a cabo un intenso recorrido en compañía de Sergio Hernández Hernández, candidato a 
la diputación local por el Distrito X de Xalapa por las colonias Álvaro Obregón y Tatahuicapan. 
Más tarde se reunió con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y luego con rotarios de Xalapa. 
 
Obtiene CMIC nuevo edificio para centro de capacitación 

(2024-05-22, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio), )  

Será a finales del 2024, cuando se inauguren las nuevas oficinas de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Salamanca, esto luego del por tras la reversión de un 
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predio donado por el municipio durante la administración 2015-2018 para la edificación de un 
centro de capacitación para el sector así lo dio a conocer, Roberto Rodríguez Dechamps, 
vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) a nivel 
estatal. 
 
Reitera Fernando Flores un gobierno de Metepec aliado del sector empresarial 
(2024-05-22, Redacción, Plana Mayor (Sitio), )  

El candidato de la Coalición “Fuerza y Corazón por Edomex” a la presidencia municipal de 
Metepec, Fernando Flores Fernández, sostuvo reuniones con organismos empresariales, 
quienes destacaron su propuesta con cada sector. Este miércoles, el candidato de la alianza 
PAN-PRI-PRD-NA, fue recibido por integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), quienes escucharon las propuestas del candidato y entre las peticiones 
fue de poder licitar en la administración municipal, a lo que Flores Fernández les hizo hincapié 
en que existe la página de compranet para que todo sea transparente y lícito. 

Ahora Tabasco TAB (sitio), EDO.MEX al Día (sitio), Sé Uno Noticias (Sitio), Plana Mayor (Sitio), Ser Noticias (sitio), El Sol de 
Toluca (sitio), Quadratín QROO (sitio), Poder EDO.MEX (sitio), Ser Noticias (sitio), Desde Puebla PUE (Sitio),  
 
Invitan al Festival Jóvenes por la Democracia; ellos marcarán el rumbo de la elección 

(2024-05-22, Crisstian Villicaña, NewsWeek México (Sitio), )  

El próximo sábado 25 de mayo de las 10:00 a las 17:00 horas se llevará a cabo en el Estadio 
Caliente el Festival Jóvenes por la Democracia, parte de la campaña #MeVeo, la cual se enfoca 
en incentivar el voto en la población de 18 a 29 años de edad. Con este evento se concluye con 
más de dos meses de promoción al voto que ha encabezado el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) en Tijuana en conjunto con Coparmex, CMIC, INDEX Zona Costa y otros organismos. 
 
Clausura de bancos de materiales retrasan obras a constructores 

(2024-05-22, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

Retrasos y aumento en los precios de las obras, se han registrado luego de las clausuras de 
bancos de materiales por parte de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, advirtió 
el Presidente de la CMIC en Victoria, Adán Contreras Galván. “Se han visto retrasados (los 
trabajos) por consecuencia de adquirir el material, porque se tarda tiempo”, explicando que 
algunos tienen que pagar fletes para adquirir los materiales en otros puntos de la entidad. En el 
caso de las pavimentaciones, señaló que el 80 por ciento de los materiales que se usan son 
pétreos, por lo que se impactan de manera importante en el costo por el pago del flete y el 
volumen que se requiere. 
 
Jorge Rodríguez propone digitalizar los trámites del Ayuntamiento 

(2024-05-22, Redacción, Sol Quintana Roo QROO (Sitio), )  

“En mi gobierno vamos a trabajar en la digitalización del 50 por ciento de los trámites del 
Ayuntamiento y con ello fortalecer la mejora regulatoria en la administración municipal”, resaltó 
Jorge Rodríguez Méndez, durante su participación en el foro Diálogos CMIC por Quintana Roo. 
El candidato a la Presidencia Municipal en Benito Juárez por la Coalición Fuerza y Corazón por 
Quintana Roo se comprometió con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción a que su proyecto ganador contempla gobernar en alianza con el sector 
empresarial. 

Galu Comunicación QROO (sitio),  
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XALAPA TENDRÁ UN DIPUTADO DE VERDAD: AMÉRICO 

(2024-05-22, Redacción, Proyectos Políticos VER (sitio), )  

Xalapa está lista para tener un diputado de verdad. Alguien que sí los represente, expuso Américo 
Zúñiga Martínez, candidato a la diputación federal por el Distrito X de Xalapa. Como parte de sus 
actividades, este día llevó a cabo un intenso recorrido en compañía de Sergio Hernández 
Hernández, candidato a la diputación local por el Distrito X de Xalapa por las colonias Álvaro 
Obregón y Tatahuicapan. Más tarde se reunió con integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y luego con rotarios de Xalapa. 
 
Busca Alianza Empresarial mejora a la economía de Tlaxcala capital 

(2024-05-22, Redacción, Enrique Chávez, Quadratin TLAX (Sitio), )  

La Alianza Empresarial de Tlaxcala buscará mejorar la economía de la ciudad capital de cara a 
las elecciones del 2 de junio, por lo que en conjunto con los partidos Revolucionario Institucional 
(PRI) y Acción Nacional (PAN) ejecutará acciones para beneficiar a todos los gremios 
involucrados. En este evento participaron miembros de la Cámara Méxicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Tlaxcala (AHMET) y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), que mostraron su preocupación por mejorar las condiciones de 
seguridad y desarrollo económico en la capital tlaxcalteca. 
 
Defiende Comisión Política de Abelina deslindamiento ante ola de violencia 

(2024-05-22, Redacción, Enterado GUE (sitio), )  

Aurelio Castañeda, miembro de la comisión política de Abelina López Rodríguez y el coordinador 
de campaña, Alejandro Díaz López, defendieron la postura de deslindamiento de la candidata de 
la colocación PT-PVEM-MORENA, con respecto a la ola de violencia que atraviesa el municipio. 
Además, se les cuestionó acerca de las declaraciones del Candidato Ramiro Solorio, durante su 
reunión con el grupo CMIC, de exponer los negocios y empresas ilícitas de la candidata Abelina 
López, durante del debate del viernes 24 de mayo ilícitas de la candidata Abelina López. 
 
Constructores ven retrasadas sus obras por falta de materiales 

(2024-05-22, Redacción, Monitoreo Especial, )  

Retrasos y aumento en los precios de las obras, se han registrado luego de las clausuras de 
bancos de materiales por parte de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, advirtió 
el Presidente de la CMIC en Victoria, Adán Contreras Galván. Explicando que algunos tienen 

que pagar fletes para adquirir los materiales en otros puntos de la entidad. En el caso de las 
pavimentaciones, señaló que el 80 por ciento de los materiales que se usan son pétreos, por lo 
que se impactan de manera importante en el costo por el pago del flete y el volumen que se 
requiere. 
 
Plantan Rocío Nahle y Ana Miriam Ferráez a mas de 100 empresarios de Xalapa 

(2024-05-22, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

El Senador Ernesto Pérez Astorga hizo las veces de “candidato a la gubernatura” presentando 
las propuestas de Rocío Nahle candidata de MORENA quien no llegó a la reunión con más de 
cien empresarios adheridos al Centro Empresarial Metropolitano con sede en Xalapa y que 
aglutina a organizaciones como AMEXME, ACEVAC, COPARMEX, CMIC, CANACO entre otras. 
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CMIC aportó recursos para ampliación de la Casa Cuna 

(2024-05-23, Redacción, Express Zacatecas ZAC (Sitio), )  

Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Zacatecas, sostuvieron un encuentro con la presidenta Honorífica del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), con el propósito de aportar el recurso económico 
necesario para que niñas y niños de la Casa Cuna “Plácido Domingo” cuenten con un nuevo 
espacio en el albergue. En reunión con integrantes de la CMIC, recibió un donativo económico 
con el que se podrá llevar a cabo la construcción del área de aislamiento en las instalaciones de 
la Casa Cuna “Plácido Domingo”. 
 
Participa iniciativa privada en atención a niñas y niños de Casa Cuna "Plácido Domingo" 

(2024-05-23, Redacción, Aipz ZAC (Sitio), )  

Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Zacatecas, sostuvieron un encuentro con la Presidenta Honorífica del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), con el propósito de aportar el recurso económico 
necesario para que niñas y niños de la Casa Cuna “Plácido Domingo” cuenten con un nuevo 
espacio en el albergue. 

 

Adquiere Samuel García predio de más de 700 mdp  
(2024-05-23, Reforma, YUC Milenio Novedades, . 107)  

A pesar de todos los factores negativos por los que está pasando el sector de la construcción en 
estos momentos, se mantiene la demanda de las obras de construcción, lo que se genera un 
panorama positivo para las micro y pequeñas empresas constructoras quienes fueron las más 
afectadas durante la presencia de la pandemia hace casi dos años, señaló el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, Raúl Monforte 
González. 
 
Reciben donativo de paquetes alimenticios de la CMIC 

(2024-05-23, Redacción, Rafaga Chihuahua CHIH (Sitio), )  

El DIF Estatal recibió un donativo de 8 mil 197 despensas por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), delegación Chihuahua, que serán distribuidas en 
municipios de la zona serrana afectados por la sequía que afecta a la entidad. El Presidente de 
la CMIC, Julio César Mercado Rodríguez, resaltó que este esfuerzo conjunto brindará respaldo 
a las familias que más lo necesitan, principalmente a las que viven en poblaciones que se han 
visto perjudicadas por la falta de lluvias. 

Express Zacatecas ZAC (Sitio),  
 
Hay que acabar con la opacidad del Gobierno Federal y detonar la inversión en Obra 
Pública: Alfredo Chávez 

(2024-05-22, Redacción, La Jiribilla CHIH (sitio), )  

En una reciente reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, Alfredo Chávez, candidato de la coalición Juntos 
Defendamos a Chihuahua por el Distrito 18, delineó las opciones políticas para el futuro del país. 
“Quiero decirles que hay dos opciones el próximo 2 de junio. La opción de Morena, un gobierno 
que no construye, que no genera inversión e infraestructura y que monopoliza en el ejército la 
obra o la opción de una alianza, con obras de real impacto y necesarias para cambiar nuestro 
país,” expresó Chávez, subrayando la necesidad de un cambio hacia una administración civil. 
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En crisis sector de la construcción: Daniela Álvarez 

(2024-05-22, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  

El sector construcción enfrenta un panorama difícil en el estado y en el país por falta de obras de 
construcción de agua, vivienda económica, rehabilitación de carreteras y servicios públicos, 
afirmó candidata al Senado de la República por la coalición, “Fuerza y Corazón por México”, 
Daniela Álvarez. Durante el encuentro con diversas cámaras dedicada a la construcción en el 
estado de Chihuahua, la abanderada al Senado de la República, afirmó que existen 3 mil 
empresas han cerrado por falta de obra pública por culpa del gobierno federal de MORENA. La 
aspirante al Senado, dijo que en el gobierno federal de MORENA ha generado una competencia 
desleal al gremio de la construcción al asignar obras directas y sin licitación para que el Ejército 
Mexicano sea el responsable de la construcción, cuando la función de esta institución es defender 
la soberanía del país y dar seguridad a los mexicanos. Ante los representantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua, afirmó que la fórmula al Senado 
de la República por la coalición "Fuerza y Corazón por México", conformada por Mario Vázquez 
y Daniela Álvarez, los constructores tendrán dos Senadores que defiendan al sector en México. 
La Opción CHIH (sitio),  
 
Industria de la construcción en el sur de Quintana Roo, afirma encontrarse en crisis 

(2024-05-22, Armando Galera, Sipse (sitio), )  

Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Quintana Roo, explicó que de los afiliados de la región (Othón P. Blanco, Bacalar y 
Felipe Carrillo Puerto), sólo entre un 18 a un 20% se mantendrán operando en los siguientes 
meses. Aunque las esperanzas de la CMIC están puestas en julio o agosto, cuando concluya la 
veda electoral y comiencen las licitaciones, el registro histórico demuestra que aún deberán 
esperar algunos meses más para poder tener acceso a los contratos de obra pública. 
 
Sería Gaby Hernández buena representante en el Senado: CMIC 

(2024-05-22, Redacción, El Sol de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, 
Francisco Salazar Mendía, Gaby Hernández López “La China” tiene la capacidad y preparación 
para convertirse en una buena senadora por Durango. “Vemos a la licenciada Gabriela 
Hernández López como una profesionista joven y preparada”, expresó al reconocer que a los 
empresarios del ramo les ha llamado la atención una de sus propuestas en el tema del agua. “La 
generación de derechos de agua, que históricamente siempre ha tenido Durango, es crucial, 
porque esto no solamente ayuda a retener las fuentes de agua natural, sino que también genera 
bastante infraestructura y significa trabajo para nosotros”, comentó Salazar. 

Enterado GUE (sitio), La Voz de Durango DGO (sitio), Noticias GGL DGO (sitio),  
 
Confirma CMIC que inversión federal ha sido nula en lo que va del año  
(2024-05-22, Redacción, En Contraste CHIH (sitio), )  

A punto de concluir el quinto mes del año, el presidente de CMIC Chihuahua, Julio César Mercado 
confirmó que la inversión federal en el ramo en la entidad es aún nula. “Es nula, no hay contratos, 
tenemos buena relación con la delegada pero desafortunadamente vemos que no ha habido la 
inversión”. El líder empresarial destacó que hace meses se les indicó que para junio se liberarán 
recursos, no obstante, esta posibilidad también desapareció tras la última conversación con la 
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dependencia federal. Mercado Rodriguez lamentó este hecho porque se tratan de alrededor de 
500 millones que no estarán llegando a Chihuahua. 
 
Llama CMIC a federación invertir en carreteras; mal estado ha cobrado vidas 

(2024-05-22, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) Julio César Mercado Rodríguez 
dio a conocer un llamado al gobierno federal en especial a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público debido a que no se dan inversiones a las carreteras federales de Chihuahua, lo cual ha 
cobrado vidas. Destacó que Chihuahua presenta 5 años de retraso en obras ya que 
anteriormente, se destinaban 2 mil 500 millones de pesos al año en mantenimientos carreteros a 
los estados. 
 
Hay que acabar con la opacidad del Gobierno Federal y detonar la inversión en Obra 
Pública: Alfredo Chávez 

(2024-05-22, Redacción, Tierra Fuerte (sitio), )  

En una reciente reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, Alfredo Chávez, candidato de la coalición Juntos 
Defendamos a Chihuahua por el Distrito 18, delineó las opciones políticas para el futuro del país. 
“Quiero decirles que hay dos opciones el próximo 2 de junio. La opción de Morena, un gobierno 
que no construye, que no genera inversión e infraestructura y que monopoliza en el ejército la 
obra o la opción de una alianza, con obras de real impacto y necesarias para cambiar nuestro 
país,” expresó Chávez, subrayando la necesidad de un cambio hacia una administración civil. 
 
Hay que acabar con la opacidad del Gobierno Federal y detonar la inversión en Obra 
Pública: Alfredo Chávez 

(2024-05-22, Redacción, El Circulo Rojo CHIH (Sitio), )  

En una reciente reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, Alfredo Chávez, candidato de la coalición Juntos 
Defendamos a Chihuahua por el Distrito 18, delineó las opciones políticas para el futuro del país. 
“Quiero decirles que hay dos opciones el próximo 2 de junio. La opción de Morena, un gobierno 
que no construye, que no genera inversión e infraestructura y que monopoliza en el ejército la 
obra o la opción de una alianza, con obras de real impacto y necesarias para cambiar nuestro 
país,” expresó Chávez, subrayando la necesidad de un cambio hacia una administración civil. 

 
Yucatán: Expertos dan recomendaciones a trabajadores de la construcción en ante ola 
de calor 

(2024-05-22, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

Ante las altas temperaturas que se han registrado en el estado, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán ha emitido nuevas recomendaciones 
para proteger la salud de los trabajadores de la construcción. En colaboración con la Ing. Rebeca 
Rivero Andrade y el Dr. Carlos Sánchez Aguilar, expertos del IMSS en protocolos de seguridad 
y salud laboral, se ha difundido una serie de medidas para prevenir el golpe de calor durante las 
jornadas de trabajo. 
 
Participa iniciativa privada en atención a niñas y niños de Casa Cuna "Plácido Domingo" 

(2024-05-22, Redacción, Zacatecas Hoy ZAC (sitio), )  
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Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Zacatecas, sostuvieron un encuentro con la Presidenta Honorífica del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), con el propósito de aportar el recurso económico 
necesario para que niñas y niños de la Casa Cuna “Plácido Domingo” cuenten con un nuevo 
espacio en el albergue. El Presidente de la CMIC, delegación Zacatecas, explicó que se trata 
de un recurso que se obtuvo derivado de una retención en los años 2022 y 2023, mismos que 
forman parte del convenio establecido con el Gobierno de Zacatecas, mediante el SEDIF: “en 
esta ocasión, estaremos participando con recursos que todos los integrantes hemos puesto; 
quisimos hacer este evento para que quede constancia de que estamos colaborando”. 
 
Obra federal en San Luis Potosí es nula en 2024, según CMIC 

(2024-05-22, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), criticó la ausencia de obra federal en San Luis Potosí durante 2024. A 
pesar de esto, destacó un crecimiento del 3% en la participación del estado en el sector a nivel 
nacional, según datos de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del INEGI. 
Pérez Herrera atribuye esta tendencia positiva, exceptuando el período de campañas electorales, 
a la obra generada por los municipios. Dijo que las empresas locales concentran la mayor parte 
de los recursos del sector en licitaciones estatales, y el resto las empresas foráneas. 
 
"Morena ha agredido a empresas y profesionales de la construcción": Mario Vázquez 

(2024-05-22, Redacción, Al Contacto CHIS (sitio), )  

En un foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación 
Chihuahua (CMIC), los candidatos al Senado Mario Vázquez y Daniela Álvarez por la coalición 
“Fuerza y Corazón X México” (PAN-PRI-PRD), compartieron sus opiniones sobre algunas 
realidades que se viven en el país en diferentes temas de interés. Sobre la participación del 
ejército en la construcción de obras civiles en el país, Mario Vázquez señaló que el Gobierno 
Federal mantiene una actitud negacionista respecto de la ciencia, la evidencia y la observación, 
lo que conlleva a ignorar los fundamentos por los que desde hace mucho tiempo fue separada la 
ingeniería civil de la ingeniería militar. 

La Opción CHIH (sitio), Código Tres CHIH (Sitio), La Noticia Regional CHIH (sitio), Código Delicias CHIH (sitio),  
 
Hay que acabar con la opacidad del Gobierno Federal y detonar la inversión en Obra 
Pública: Alfredo Chávez 

(2024-05-22, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

En una reciente reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, Alfredo Chávez, candidato de la coalición Juntos 
Defendamos a Chihuahua por el Distrito 18, delineó las opciones políticas para el futuro del país. 
«Quiero decirles que hay dos opciones el próximo 2 de junio. La opción de Morena, un gobierno 
que no construye, que no genera inversión e infraestructura y que monopoliza en el ejército la 
obra o la opción de una alianza, con obras de real impacto y necesarias para cambiar nuestro 
país,» expresó Chávez, subrayando la necesidad de un cambio hacia una administración civil. 
 
Debe CFE buscar soluciones que ayuden a bajar los consumos de energía en los 
hogares: Congreso 

(2024-05-22, Redacción, Código 13 Parral COAH (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/c06b94ce20c22d7b9917e6086d890045?file
https://www.efinf.com/clipviewer/84e5642ab755c3ffde949978c8b697d3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8d7d8de9010c9f22f65772f066fed4c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/98435389af4690f22dd5280d2f20c059?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1fff65f937334b80d399d99941a8dbc8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/34d7e1619b0e703e46c6f129358d31ce?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f90d5fcac25d5c715c5c81dc9bd950a5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f90d5fcac25d5c715c5c81dc9bd950a5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ac63e7c29ff5131ba29fa76b1f96a1e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0ac63e7c29ff5131ba29fa76b1f96a1e?file


 

 

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), para que en conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el 
país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo 
de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el 
consumo de energía. 
 
No han habido fallas en energía eléctrica: CMIC 

(2024-05-22, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

Fernando Suárez Cerón, presidente del CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción), dio a conocer que en lo que va del año no han tenido fallas en el suministro de 
energía eléctrica y que eso es algo que no les genera un impacto. “En la industria de la 
construcción no, yo creo que es en la operación de cualquier negocio, de cualquier industria, ya 
en la operación del proceso diario, pero en el pre, como la construcción, a nosotros como industria 
de construcción no nos afecta”, agregó. 
 
"NO MÁS TRAJES A LA MEDIDA"; ANDREA CHÁVEZ VA CONTRA LA CORRUPCIÓN EN 
OBRAS PÚBLICAS 

(2024-05-22, Redacción, Código Delicias CHIH (sitio), )  

Esta mañana, la candidata al Senado de la República, Andrea Chávez sostuvo un encuentro con 
constructores miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Delegación Ciudad Juárez, a quienes les expresó que en materia de construcción, lo primero que 
se debe hacer es combatir la corrupción y evitar que las licitaciones del gobierno sean “trajes a 
la medida”. 

A Diario Network CDMX (sitio),  
 
Coordinación General de Puertos responde a CMIC respecto al socavón ubicado en el 
bulevar en Boca del Río 

(2024-05-22, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

En entrevista para ConexiónNV José María Carus Villaseñor, Vicepresidente ante la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de la CMIC delegación Veracruz Puerto, afirmó 
que a través de la Cámara realizaron un oficio firmado por el Presidente de la CMIC, Jorge 
Alardín Córdova dirigido a la Secretaría de Marina solicitando el apoyo con el tema del socavón 
que se encuentra en la zona de hoteles en Boca del Río. Carus Villaseñor dijo que tuvieron 
respuesta el 25 de abril y le siguen dando seguimiento a este tema, además dijo que como 
Cámara empresarial siguen realizando lo pertinente para apoyar y realizar esta obra que va 
ayudar a todos.  
 
Emiten recomendaciones a trabajadores de la construcción ante calor 

(2024-05-22, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

Debido a las altas temperaturas que se registran en todo el estado, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, consultó con especialistas del IMSS 
sobre medidas para prevenir el golpe de calor durante la jornada laboral. La ingeniera Rebeca 
Rivero Andrade y el Dr. Carlos Sánchez Aguilar, expertos del IMSS en protocolos de seguridad 
y salud en el área de trabajo, señalaron: “Estamos en una temporada en la que las altas 
temperaturas dan origen a diversas problemáticas que ponen en riesgo a los trabajadores, siendo 
los más frecuentes el agotamiento, fatiga mental y el golpe de calor” señaló Rivero Andrade. 
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Afiliados a CMIC en crisis económica por falta de obras públicas 

(2024-05-22, Juan Pablo Hernández, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Empresarios afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Quintana Roo enfrentan una crisis económica debido a la falta de obra pública, lo que ha impedido 
que generen utilidades. Ulises Morales, presidente de la cámara empresarial, expresó que los 
agremiados están muy preocupados, ya que desde hace meses no reciben obra pública y las 
pocas disponibles son subcontratadas por el ejército mexicano a empresas foráneas, llevándose 
todo el recurso. Estas prácticas no son nuevas, pero el problema radica en que menos del 20% 
de los proyectos se asigna a empresas locales. La contracción económica mencionada por 
Morales está afectando gravemente a los empresarios, quienes no saben qué hacer, aparte de 
alzar la voz para recibir obra y evitar desaparecer. 
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